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P aula Otero Fernández (Barcelona, 2004), es una de las mejores nadadoras gallegas y españolas y su progresión sigue siendo la esperada por sus entre-
nadores desde que ya apuntaba maneras siendo muy niña. Ha ido dando los pasos adecuados, siempre algo pr encima de otras nadadoras de su edad 

y la prueba de su consagración como deportista de élite es que acaba de regresar del Mundial de Natación de Budapest con la selección absoluta y se 
dispone a preparar a fondo el Europeo de Roma en el que tiene puestas grandes esperanzas. Su palmarés está plagado de medallas y triunfos desde hace 
años en todas las categorías pero ahora le llega la hora de la verdad: "Mi sueño es poder disputar los JJOO de París 2024". Es ambiciosa, sabe que tiene 
que mejorar algunos aspectos y por eso se ha desplazado al Centro de Alto Rendimiento de Sant Cugat, en el que compaginará natación y estudios.

"MI SUEÑO ES DISPUTAR LOS JJOO DE PARÍS"
Paula Otero acaba de regresar del Mundial de Budapest y prepara ya el Europeo de Roma de agosto
"La mejor decisión de mis padres fue llevarme al Centro de Tecnificación Deportiva de Pontevedra"
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E l Mundial de Budapest no fue el mejor ni mucho menos para la delegación 
española, pero para Paula Otero "fue una gran experiencia y me quedo 

con haber visto de cerca y competido con los nadadores top del mundo. 
Los resultados han sido complicados pero por distintos motivos".
Y es que Paula tuvo la fatalidad de contagiarse de covid justo antes del Mundial 
y eso tuvo sus consecuencias físicas evidentes que ella misma nos explica en esta 
entrevista con Galicia Sport:"Me faltaba el aire un poco, tenía mucho can-
sancio y fatiga muscular aunque en los entrenamientos no me daba cuenta 
pero luego al competir sí. Tuve algo de fiebre, tos, y en general mucho 
cansancio y eso lo acusé"
Lógicamente su rendimiento se vió afectado y sus resultados hubieran sido 
otros a buen seguro si llega a estar en condiciones físicas óptimas, pero Paula 
no se para en eso, hace autocritica, demuestra una gran madurez como depor-

tista: "Competí en 400 y en 1.500 metros, y mis resultados son mejorables. 
Está bien la experiencia de un Mundial porque tampoco iba buscando una 
medalla ni mucho menos. Podría haberlo hecho mejor dentro de los pro-
blemas que tuve. Está claro que pude haber conseguido una mejor marca, 
pero era mi primer Mundial con la absoluta y la experiencia ha sido inme-
jorable en todos los sentidos".
Lo que más le maravilló a Paula de esos días en la piscina de Budapest es "el 
buen ambiente que se respiraba dentro de la selección, me apoyaron en todo 
desde el primer día. En Budapest hay una gran afición por la natación, les 
encanta y eso se deja notar en la piscina. Animan muchísimo a todos los nada-
dores, tienen una gran tradición por este deporte y lo aman y respetan". Han 
siso en total 8 días en el Campeonato, y otros 5 previos de concentración en 
Mallorca.

"pasé el covid justo antes del mundial y se notó"
Aquejada de covid y con el cansancio acumulado de pasar la EBAU, Paula compitió algo mermada
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Paula tiene los objetivos claros en su vida: conseguir los mejores resulta-
dos en el deporte al mismo tiempo que estudiar lo que más le gusta 

que un doble grado de Nutrición y Fisioterapia en la Universidad de 
Barcelona. Estos días está ya en la Ciudad Condal conociendo las instala-
ciones del Centro de Alto Rendimiento de Sant Cugat donde se instalará en 
septiembre, y está encantada: "Conozco a la gente de otras concentraciones y 
el entrenador es muy bueno, ha conseguido unos grandes resultados siempre 
con otros nadadores en JJOO. Me ha gustado mucho, es muy amable y exi-
gente y he venido estos días a entrenar y a conocer las instalaciones que son 
muy buenas. Tanto para el entreamiento como para el estudio".
Paula está pendiente de la Universidad de Barcelona que le corresponda para 
comenzar a cursas sus estudios de doble grado en Nutrición y Fisoterapia. 
"Saqué una buena nota en la EBAU y ahora tendré que elegir la Universidad 

que más me convenga".
En el Centro de Sant Cugat el horario de entrenamiento es "todos los días 
por la mañana, lunes, miércoles y viernes en doble sesión, así que tenemos 
los martes y jueves libres por la tarde para poder centrarnos en los estudios. 
Son 3/4 horas por la mañana y 3/4 horas de entrenamiento diario".
OBJETIVOS:
A mitad de agosto se disputan los Campeonatos de Europa de Roma "que 
es en lo que estaba más orientada desde el principio porque el Mundial no 
lo pude preparar a fondo como requería. Mi objetivo en Roma es estar ahí 
e intentar alguna final, en 800 y 1.500. Tuve un bajón en marcas el año 
pasado, por ejemplo en 1.500 bajé mucho, y me gustaría ahora mejorar los 
resultados. En 800 si que la bajé este año. En cuanto a los rivales, italianas, 
francesas, alemanas y húngaras".

objetivos: el europeo, los estudios y parís...
El Europeo de Roma, sus estudios de Nutrición y Fisioterapia y a medio plazo llegar a los Juegos
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La estancia de cuatro años de Paula en el Centro de Tecnificación Deportiva 
de Pontevedra le ha marcado de forma clara: "Fue la mejor decisión que 

tomaron mis padres, mandarme a Pontevedra porque encontré un am-
biente genial, hice amigos y los entrenamientos fueron excelentes, con 
Luisa y con todos. Lo echaré de menos...", comenta con cierta nostalgia.
El deporte gallego tiene en el Centro Gallego de Tecnificación Deportiva, la 
instalación de referencia en excelencia competitiva, con una excelente forma-
ción académica para lograr la formación integral del deportista. Se creó en el 
curso 1987/88 y con el paso del tiempo se ha convertido en un moderno com-
plejo deportivo en el que se han formado algunos de los mejores deportistas de 
Galicia y a los jóvenes promesas. 
Paula se ha formado allí como deportista, mejorando sus resultados de forma 
ostensible, y como persona, porque se fue muy jovencita para entrenar duro a 

la vez que estudiar el bachilerato. 
Comenzó su andadura en el CN Liceo, y ahora pertenece al CN Arteixo. 
En septiembre comienza una nueva etapa en el Centro de Sant Cugat don-
de espera dar un salto más aún en su carrera.
"No los veo tan lejos los JJOO de París, pero hay que seguir entrenando 
duro y estaré para intentarlo. Sería un sueño, como te dije antes, sólo con 
poder acudir ya me llegaría. Ver a los mejores deportistas del mundo, algunos 
de tus ídolos de cerca y encima poder competir..."
En cuanto a las perspectivas de la natación española, lo cierto es que el pasado 
Mundial ha sido en general el peor en resultados de las últimas décadas y obliga 
a la Federación a una reflexión. Ninguna final y tan solo tres puestos de semi-
finalista, todos a cargo de Hugo González. Paula ve futuro en algunos, "sobre 
todo Hugo, Ángela Martínez o María de Valdés".

"ECHARÉ DE MENOS el CgTD DE PONTEVEDRA"
Paula creó un vínculo muy fuerte con compañeros y entrenadores"" 
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La trayectoria de Paula Otero es excelente desde edad infantil. Siempre destacando en-
tre las rivales de su edad e inlcuso compitiendo siempre con nadadoras mayores que 

ella. En sus inicios en el CN Liceo, arrasó en un Campeonato de España consiguiendo 
nada menos que 5 medallas de oro: en los 400 libres, 200 mariposa, 800 libres y 200 
estilos. No dio ni opción a sus rivales y ya se comenzaba a hablar de Paula como una 
realidad más que una promesa.
Ese mismo año, con la selección española, logró otras 5 medallas en la Copa Mediterránea, 
4 de oro y 1 de plata. Ha sido campeona de España infantil en larga distancia (3.000m), 
y consiguió 4 medallas de oro en los Campeonatos de España por CCAA. Participó en el 
Festival de la Juventud de Bakú, donde se quedó a 17 centésimas de la medalla de bronce 
en 2019 y campeona de España en aguas abiertas entre otros muchos títulos. Este año ha 
conseguido la medalla de oro en el Open de España y ha sido campeona de España de larga 
distancia, 5.000 m, en categoría junior y absoluta en Barcelona. Ya se había colgado antes 
tres medallas de plata (400, 800 libre y 200 mriposa) y un bronce (200 libre) en la Flanders 
Cup de Amberes.
Muchas medallas, muchos triunfos que han ido forjando a Paula como una de las 
realidades de la natación española hasta llegar a la élite de un Mundial absoluto y 
el Europeo de Roma de agosto.Una carrera bien encaminada de una deportista muy 
disciplinada y capacitada para obtener grandes resultados. Lo comentan siempre sus 
entrenadores, como Luisa Domínguez: "mi objetivo con Paula ha sido que siguiera 
disfrutando del deporte y viviendo experiencias porque tiene nivel para ello", o Laura 
Leiro: "Paula ya s veía que tenia buenos ritmos y le faltaba mejorar en el viraje y la 
técnica. Esa capacidad de mejora es la clave, y la suya es una pasada".

un gran palmarés desde los 14 años
Desde que en categoría infantil consiguió 5 oros en el Cam-
peonato de España, hasta llegar al Mundial
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C arlos Arévalo es uno de los mejores deportistas de Galicia y será sin 
duda una de las referencias de la delegación española en los próximos 

Juegos Olímpicos de Parñis de 2024. La medalla de plata de Tokio 2020 
en el K-4 junto a Saúl Craviotto, Germade y Walz, fue un exitazo para el 
piragüismo español que se ha refrendado en mayo pasado con la medalla 
de oro en la Copa del Mundo disputada en la República Checa. Así que, 
el palista de Betanzos es una baza fundamental para el deporte español 
dentro de dos años en la máxima expresión del deporte mundial como 
son unos Juegos.
Recientemente, en el mes de abril, ha sido galardonado por la Xunta de Galicia 
como deportista gallego de alto nivel vitalicio junto a otros deportistas gallegos 
como Tamara Echegoyen, Sebastián Rodríguez Veloso y Carlos Pérez. Por su 
gran trayectoria que le avala, ya es una leyenda del deporte.

Carlos Arévalo es militar de profesión en el Regimiento de Infantería nº 3 de 
Cabo Naval en Asturias, empezó jugando al fútbol como guardameta en el Be-
tanzos para ya a los 8 años decantarse por elpiragüismo en el Ría de Betanzos.
PALMARÉS:
En su etapa como cadete ya fue medalla de plata en el Campeonato de España 
en K-1 y enseguida fue convocado para el equipo nacional juvenil. Pero su 
espaldarazo internacional llegó con su presencia en los JJOO de Río en 2016 a 
los 19 años. Miguel García lo reclutó para el K-2 200 junto a Saúl Craviotto, 
aunque después regerasría a su club de orígen, el Ría de Betanzos en el que su 
padre es el presidente. LLegaron los éxitos: medalla de bronce en 2016 en el 
K-1 del Mundial sub-23, medalla de plata en Szeged junto a Craviotto, Ger-
made y Walz, la plata de Tokio, y el oro de la Copa del Mundo. Y lo que le 
queda, porque ha luchado desde muy pequeño con determinación.

CARLOS ARÉVALO QUIERE OTRA MEDALLA EN PARÍS
El palista betanceiro, tras la medalla de plata en Tokio, entrena duro con el K-4 para los JJOO de París
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La decepción por los resultados conseguidos en Río le hicieron replantear 
incluso su futuro como palista. Pensó en la retirada pero su buen entorno, 

los buenos consejos de su familia, le hicieron recapacitar y le devolvieron 
la ilusión para llegar a los JJOO de Tokio 2020. Sus técnicos del Ría de 
Betanzos, Paraje y Javier Benito le convencieron para regresar a su club de toda 
la vida.
Se dedicó por otra parte a centrarse en la nutrición, en la parcela dietética de la 
mano de la excelente cocina de su madre. Consiguió rapidamente resultados, 
con el bronce en el K-1 200 del Mundial sub-23. Pero su ambición no había 
hecho más que comenzar.
Buscó además una red de seguridad económica y profesional al margen del 
deporte y sus vaivenes, y se enroló en el Ejército, completando su instrucción 
en el Cuartel de Cáceres en diciembre de 2017, a la vez< que se machacaba en 

el entrenamiento en kayak en Mérida.
Consigue el traslado al regimiento de Asturias en el que está en la actualidad, 
Cabo Naval, y volvió a entrenar con Miguel García en el equipo nacional. Y 
desde ese momento Carlos fue ya otro. El Ejército, su disciplina y responsabi-
lidad, consiguió que se centrara en ser mejor deportista. 
Su trabajo y esfuerzo le llevó al K-4 500 y con la renuncia de Cristian 
Toro a falta de un mes para Tokio, le dieron el billete para la cita olímpica. 
Carlos Arévalo siempre fue un deportista que destacaba, desde los 8 años, 
pero quizá ese trabajo duro en el Ejército le pulió, le hizo madurar y crecer 
como persona y como palista. 
Un soldado universal con medalla olímpica, oro en una Copa del Mundo, y 
que quiere ser más universal aún si consigue otro éxito en la cita de París dentro 
de dos años. "Esta plata sabe a oro", dijo en Tokio. Espera París...

un soldado universal
El Ejército es su red de seguridad profesional que compagina de maravilla con el deporte de élite
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L a trayectoria de Teresa Portela es practicamente inmehorable. Son 6 partici-
paciones en Juegos Olímpicos con una medalla de plata en Tokio 2020 en 

la prueba de K1 200m, un 5º lugar en Atenas 2004 en K2 500m y k4 500m, 
otro 5º puesto en Pekín 2008 en K4 500m, una cuarta plaza en Londres 2012 
en K1 200m y el sexto puesto en los Juegos de Río en K1 200m. Es la primera 
deportista española en participar en seis Juegos.
"Jamás pensé que la niña que empezó con 9 años, que simplemente co-
menzaba en este deporte para pasarlo bien aquél verano, finalmente logra-
ría estar tantos años con lo que le gustaba y menos aún estar en seis Juegos 
Olímpicos", comentaba en una reciente entrevista en `Galicia Sport´. La 
de Cangas aseguraba orgullosa por otra parte que "estoy viviendo un momento 
súper bonito".
Ha ganado 15 medallas en el Campeonato del Mundo entre los años 2001 y 

2019 y 17 medallas en el Campeonato Europeo entre 2001 y 2013.
Y es que para Teresa Portela, el piragüismo es su vida además de su trabajo, y 
por eso está siempre contenta y satisfecha: "es algo que me apasiona, es mi tra-
bajo, pero la vida no es solo trabajo, es la familia también y el hecho de no ha-
ber tenido que renunciar a nada en mi vida, pues para mí es algo súper bonito, 
porque he estado en JJOO, en Mundiales y al mismo tiemepo, en el momento 
en que decidí ser madre y conciliar, pues pude hacerlo, y eso es para estar felíz".
PROYECTO "AGUAS LIMPIAS":
Teresa Portela presentó en el incio de este verano el Proyecto "Aguas Limpias" 
con el que se pretende concienciar a los jóvenes deportistas del cuidado de las 
playasy su entorno. Piragüistas del Club del Mar Ría de Aldán ayudaron a la 
depprtista gallega a limpiar el arenal de San Cidrán antes de entrenar. Una gran 
iniciativa para ayudar a preservar nuestro medio ambiente.

TERESA PORTELA: UNA DEPORTISTA DE LEYENDA
Seis JJOO. 15 medallas en los Mundiales y 17 en los Europeos hablan por sí sólo
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La Xunta ha actualizado su lista de deportistas reconocidos como de alto 
nivel, alto rendimiento y rendimiento deportivo básico en Galicia. Una 

de las que pasab a ser deportistas de alto nivel vitalicia es Teresa Portela, jun-
to al también piragüista, Cristian Toro. La Secretaría Xeral para O Deporte 
reconoce la trayectoria deportiva de la de Cangas y se suman a otros nom-
brados anteriormente como Carlos Pérez `Perucho´, Tamara Echegoyen, 
Sebastián Rodríguez Veloso `Chano´y Carlos Arévalo.
II GALA PREMIOS WOMAN SPORT:
Hace apenas unos días, se celebraba en Barcelona la 2ª edición de los Pre-
mios Woman Sport para reconcer a las deportistas, organismo, iniciativas 
e instituciones que han conseguido ser un ejemplo y un referente: Teresa 
Portela se llevó el galardón junto a Lidia Valentín, Gemma Mengual y las 
medallistas de Barcelona 92.

En concreto, Teresa Portela se llevó el premio a la EVOLUCIÓN, por su 
trayectoria longeva y constante.
"MI INSISTENCIA POR UN SUEÑO HA SERVIDO DE EJEMPLO A ALGUNAS PERSONAS":
En el mejor año de su carrera deportiva, la piragüista gallega ha destacado 
en todas sus entrevistas que "ha sido mi año, así de sencillo". Su sueño era 
lograr una medalla olímpica y lo logró.
COPA DEL MUNDO DE RACICE 2022:
Medalla de plata en K4 500 metros esta primavera junto a Sara Ouzande, 
Carolina García y Laia Pelach. 
SU LEMA: "INSISTIR, RESISTIR Y NUNCA DESISTIR":
Es su lema en el deporte y en la vida. Además de su gran palmarés, ha 
obtenido 3 títulos universitarios: Magisterio, Fisioterapia y Dietética y Nu-
trición.

deportista de alto nivel con carácter vitalicio
Teresa Portela mira ya hacia París, su siguiente gran reto para redondear una carrera excepcional
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R odrigo Germade, Cangas,1990, tiene también un palmarés envidiable. 
La cantera de Cangas es una garantía de éxitos. Empezó jugando al fút-

bol como casi todos los niños, al fútbol sala y probó con el tenis. Varios 
equipos como el Frigoríficos Cangas quisieron ficharle o el Alondras de 
atletismo, pero cuando apareció Manuel Fernández Valladares en su ca-
mino empezó su amor por el piragüismo hasta convertirse en profesional.
Las puertas del Centro de Tecnificación Deportiva de Pontevedra se le abrieron 
porque enseguida se apreció su gran potencial. Dos años en categoría cadete y 
rumbo a Madrid porque el equipo nacional juvenil de kayak se fijó en él.
Sus primeras medallas llegaron a nivel internacional muy rápido, en su se-
gunda temporada como júnior: oro en K2 500 y medalla de plata en el K2 
1.000 en el Campeonato de Europa. Inmejorable carta de presentación para 
este joven cangués.

El quinto puesto en Río no estuvo mal, junto a Íñigo Peña, Javier Hernanz y 
Óscar Carrera, pero a Rodrigo Germade le supo a poco.
En 2017, en el primer Mundial del que era un nuevo ciclo olímpico, consigue 
la medalla de oro en el K2 500 junto a Cooper y una plata en el K4 500.
Plata olímpica, oro en el Mundial, y cinco años sin bajarse del podio. Pero la 
experiencia de Tokio es su mejor experiencia sin duda hasta la fecha: "Es un 
orgullo haberla conseguido, luchamos por el oro con los alemanes hasta el 
final pero no pudo ser. El deporte es esto y sólo puede ganar uno", decía en las 
entrevistas posteriores a Tokio en la que se consagró con el K4 500.
"Rodri es tan bueno que sabes que cuando toque dar el 100% él dará el 
150% y que no va a cometer ningún fallo", ha comentado varias veces su 
compañero Óscar Cabrera. Un deportista de élite que soñaba de niño con 
ser Jacques Cousteau cuando era un niño. 

rodrigo germade también mordió la plata de tokio
El palista de Cangas logró la plata en el K4 500 de los JJOO y el oro en el Mundial de Copenhague
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En una reciente entrevista así lo comentaba Germade, "París está a la 
vez muy cerca y muy lejos. Queda mucho trabajo, mucho calendario 

aún en el limbo y hay que ir con calma". La reflexión pausada de un de-
portista que conoce la gloria olímpica y a la vez lo complicado que puede 
ser repetir el éxito.
Las sensaciones siguen siendo excelentes como se cpmprobó en la Copa del 
Mundo de la República Checa, pero dos años es un mundo. Muchas circins-
tancias intervienen en el deporte y en el piragüismo mucho más. Los selectivos, 
el calendario, la forma física puntual en el momento en que se acerquen los 
Juegos. Se les va a exigir porque España es una alternativa siempre al podio, 
pero como dice Rodrigo, "con calma".
"La vida es un ruido entre dos grandes silencios", es el lema de su cuenta de 
Twitter. Un cangués que es profeta en su tierra y que cuando regresó con la 

medalla de plata colgada desede Tokio, su parroquia de Darbo, en Cangas, le 
recibió con un caluroso homenaje. "Ello sienten mejor que nadie estos triun-
fos. Saben por lo que hay que pasar".
PALMARÉS:
Juegos Olímpicos: medalla de plata en Tokio 2020 en K4 500m
Campeonato del Mundo: 2017, medalla de oro en la República Checa en el 
K2 500m
Campeonato del Mundo: 2017, medalla de plata en K4 500m
Campeonato del Mundo: 2018, medalla de plata en Portugal, en K4 500m
Campeonato del Mundo: medalla de plata en Hungía, en K4 500m
Campeonato del Mundo: medalla de oro en Dinamarca, en K2 500m
Campeonato de Europa: 2015, Rep. Checa, medalla de bronce K4 1000m
Campeonato de Europa: 2018, Serbia, oro y plata en K2 500m

parís, cerca y lejos
El éxito de Tokio está en la mente de Germade, aunque "con calma. París está cerca y lejos..."
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El fútbol playa continúa ganando recorrido y se está convirtiendo en un 
auténtico espectáculo cada temporada, siendo cada vez más las ligas, los 

torneos y los campeonatos a disputar por los deportistas en nuestro país. A 
mediados del mes de julio fue el turno de los Nacionales de selecciones au-
tonómicas, en los que Galicia participó con las dos selecciones juveniles. No 
tuvo suerte el combinado masculino, ya que no logró pasar la fase de grupos, 
sin embargo, la Irmandiña se llevó la medalla de bronce en categoría femeni-
na, un éxito espectacular y que vuelve a dejar patente el grandísimo trabajo 
que viene realizando la RFGF, siempre contando con la alta colaboración de 
la academia de Ramiro Amarelle, la cual desarrolla sus actividades en la playa 

de Sabón, situada en el ayuntamiento de Arteixo. 

UN BRONCE PARA LA HISTORIA
La Selección Gallega juvenil femenina se plantó en la Playa de la Victoria 
(Cádiz) con la intención de medir su potencial y sin la exigencia de medalla, 
pues entre otras cosas, nuestras jugadoras no están tan acostumbradas a la 
arena como las de otras comunidades. No importó, las de César Conde se 
pusieron el mono de trabajo y tras comenzar con mal pie ante Castilla La 
Mancha (2-4), derrotaron con contundencia a Extremadura (9-1), lo que les 
permitió la clasificación para semifinales como segundas de grupo. Ya en la 

LA "IRMANDIÑA" TAMBIÉN BRILLA SOBRE ARENa
Histórico tercer puesto del combinado juvenil femenino en el Campeonato de España celebrado en Cádiz.
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penúltima ronda, las nuestras se midieron a una de las grandes favoritas, An-
dalucía, no pudiendo acceder a la finalísima a pesar del partidazo, pues tan 
solo el mayor acierto de cara a puerta de las locales definió la balanza (4-1).
Pero el Campeonato no se terminaba, pues aún había la posibilidad de que 
Galicia se trajese una medalla de tierras andaluzas, con lo que la pelea por el 
tercer y cuarto puesto iba a ser de infarto. El rival de las nuestras fue Castilla 
La Mancha, igual que en el debut en la competición, eso sí, esta vez las cosas 
iban a salir de una manera muy diferente. Y es que la Irmandiña sorprendió 
con un ritmo frenético y siempre llevó la iniciativa en el marcador, respon-
diendo las manchegas a cada golpe, pero un gol de Abril y otro de Luchy en 
un corto espacio de tiempo puso el 3-5 a poco del final y la brecha fue defi-
nitiva. Con todo, la garra de las rivales también salió a relucir y aún fueron 
capaces de recortar las diferencias (4-5), no habiendo tiempo para nada más, 
con lo que la fiesta gallega fue absoluta en la “tacita de plata”.

SELECCIÓN GALLEGA JUVENIL FEMENINA

María Suárez

Laura Santos

Carla Riomao

Antía Mayo

Elena Vázquez

Iria Otero

Abril Pazos

Andrea Villadeamigo

Ana Capelo

Luchi Rivas

Laura Otero

Uxía Rabuñal

SELECCIONADOR

César Conde
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La Selección Gallega juvenil masculina no tuvo suerte en el Campeonato 
de España celebrado en Cádiz. El partido inicial ante Castilla La Mancha 

determinó demasiado, pues no solo fue la derrota, sino el palo anímico tras 
tocar el triunfo con la yema de los dedos, ya que tras marcar el 2-3 a dos mi-
nutos del final, los manchegos empataron inmediatamente a continuación y 
en el último instante voltearon el marcador, tras no haber estado por delante 
en ningún instante del duelo. Los de Alberto Moscoso no fueron capaces de 
reponerse y cedieron también el segundo encuentro ante Melilla (5-8), no 
pudiendo superar la fase de grupos. Fue lo de menos, pues ver competir de 
tú a tú a la “Irmandiña” también sobre arena da un gran valor al grandísimo 
trabajo realizado en los últimos años por gente amante de un deporte que 

cada vez está más cerca de convertirse en grande. Estos Nacionales en tierras 
andaluzas dan continuidad a un camino brillante de los combinados auto-
nómicos pertenecientes a la RFGF y si algo queda claro es que la evolución 
es máxima y de que lo mejor está todavía por llegar. Ramiro Amarelle, Ku-
man Santiso, los propios seleccionadores, tanto Alberto como César, y un 
buen puñado de profesionales se empeñaron en hacer crecer una idea y lo 
único que queda claro es que ya han triunfado y debemos agradecerles todo 
lo que hacen por un deporte apasionante y con un potencial espectacular 
para seguir ganando adeptos, ya no solo en España, sino en todos los países 
del mundo, algo muy complicado y de lo que no pueden presumir muchos 
deportes también bonitos pero que no lograron enganchar al gran público. 

el combinado masculino no tuvo suerte en andalucía
Los de Alberto Moscoso no pudieron sobreponerse a la injusta derrota inicial y no lograron pasar a semifinales.

Rúa José Caamaño Bounacell, 16 Baixo 1 • CAMBADOS
xacobeabalfisioterapia@gmail.com

www.xacobeabalfisioterapia.es

T. 986 185 303
M. 659 932 881- CITA POR

Col. Nº 2597FISIOTERAPIA
XACOBE ABAL
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La playa no solo es el futuro, sino que se puede hablar de ella como presente 
y con esa sensación de que aún está muy lejos de tocar techo. Galicia está 
posicionándose otra vez y poquito a poco recupera la esencia del "amarellis-
mo", sin prisa pero sin pausa, pero si algo está ya muy claro a estas alturas es 
que cuando a los gallegos nos da por algo, no paramos hasta conseguir triun-
far a lo grande. Vivimos uno de los mejores momentos del deporte gallego en 
la historia y el fútbol playa también vuelve a contribuir con éxitos.

SELECCIÓN GALLEGA JUVENIL MASCULINA

Marcos López

Diego Reimúndez

Diego Gómez

Manuel Peña

Mario Gómez

Óscar Lodeiro

Jorge Villar

Antón Guerreiro

David Murado

Daniel López

David Seoane

Brais González

SELECCIONADOR

Alberto Moscoso
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La playa de Silgar, situada en el ayuntamiento de Sanxenxo, acogió los 
Campeonatos de España de Selecciones Autonómicas en la modalidad de 

balonmano playa, siendo la Federación Gallega la encargada de organizar la 
competición. El triunfo fue absoluto, y no solo por los resultados de nuestros 
combinados, sino por alcanzar la excelencia un torneo que enamoró, vol-
viendo a quedar muy claro al mundo entero que este pueblo es un auténtico 
paraíso cargado de grandes eventos cada verano.

GALICIA COSECHÓ DOS MEDALLAS
La Selección Gallega volvió a brillar y supo soportar la presión que siempre 
puede traicionar a los anfitriones. En Sanxenxo no hubo lugar a la duda y de 
los seis combinados "Irmandiños", cinco fueron capaces de pasar la fase de 

grupos y colarse en los cuartos de final. A partir de ahí, la Infantil masculina 
se superó y tras eliminar en cuartos a Euskadi (2-0) y en semifinales a Nava-
rra (2-0), se coló en la última ronda ante la favorita Andalucía. Se esperaba 
que un rodillo pasase por encima a los nuestros, pero nada pudo haber más 
lejos de la realidad y la final fue un auténtico partidazo, definiéndose tan solo 
en la muerte súbita de los shootouts, cayendo la moneda del lado sureño, 
teniéndose que conformar Galicia con una plata con sabor a oro.
Pero no fue la única presea gallega en el CESA, pues la Selección cadete 
femenina se llevó el bronce, tras ceder ante la Comunidad de Madrid en 
semifinales, tras pasar la liguilla con brillantez y derrotar a Aragón en cuartos 
(2-0). En la pelea por el bronce, las nuestras fueron muy superiores a Cana-
rias, ganando con comodidad (2-0). 

sanxenxo acogió los nacionales de balonmano playa
La Selección Gallega jugó como anfitriona, no le pudo la presión y consiguió dos medallas para la historia.
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En el resto de categorías, tan solo la Selección Gallega infantil femenina 
se vio apeada en la liguilla de grupos, eso sí, terminó tomando el pulso al 
campeonato y posteriormente jugó de maravilla en la fase de consolación. 
Por su parte, gran papel del combinado cadete masculino, llegando hasta los 
cuartos de final, ronda en la que cedió ante Madrid (2-0). También llegaron 
a cuartos los dos conjuntos juveniles, cediendo el masculino ante Madrid 
(2-0) y el femenino ante la Comunidad Valenciana (2-0).

ANDALUCÍA SE LLEVÓ TODOS LOS TÍTULOS
El poderío de la Federación Andaluza volvió a quedar patente una vez más en 
esta modalidad deportiva, pues sus combinados se llevaron los seis títulos en 
juego en el CESA, una auténtica locura y que habla por sí solo sobre el éxito 
rotundo de los del sur de España.

ANA ALONSO FUE SUBCAMPEONA DEL MUNDO CON ESPAÑA
La Selección Española absoluta femenina se proclamó subcampeona del 
mundo a finales del pasado mes de junio, estando en la expedición una ga-
llega que rebosa calidad por los cuatro costados. Hablamos de Ana Alonso, 
jugadora del Balonmano Porriño que es fundamental para Juan Pablo Mori-
llo y en el grupo de unas "Guerreras" que tan solo se vieron superadas en una 
ajustadísima final ante la siempre poderosa Alemania.
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La “Praia do Ézaro” volvió a acoger un Campeonato de España cadete, 
siendo un nuevo éxito la organización, así como el gran ambiente vivido 

en las gradas durante cuatro días apasionantes. Mirando a la competición, 
Mijas en categoría femenina y Mintonette de Almaería en categoría masculi-
na fueron los triunfadores, confirmándose el poderío andaluz este verano en 
los deportes de arena. Fueron muchos los clubes gallegos en la cita y aunque 
no pudieron alcanzar las últimas rondas, volvieron a dejar clara su evolución 
y que en Galicia también crece el Voley Playa. 

CIRCUITO “VICHY CATALÁN VOLEI PRAIA GALEGO”
Se hizo esperar pero en este verano de 2022 regresó el circuito "Vichy Cata-
lán Volei Praia Galego", habiéndose disputado ya las pruebas de Sanxenxo y 

Vigo. En la primera de ellas, los ganadores fueron la pareja Dehesa/Méndez 
en categoría masculina y la pareja Paz/Figueira en categoría femenina, mien-
tras que en la segunda triunfaron los cabeza de serie número 1 en categoría 
masculina, es decir Vázquez y Díaz, mientras que Andric y González dieron 
la campanada en categoría femenina, tras eliminar a las grandes favoritas, 
Pérez y Barrios. La tercera prueba será en A Coruña y servirá también para 
dictaminar los campeones gallegos senior masculinos y femeninos.

RANKING GALLEGO FEMENINO
Aida Pérez Gómez lidera el ranking gallego al cierre de esta edición de Gali-
cia Sport, tras haber sumado 1168 puntos a lo largo del año en las pruebas de 
los diferentes circuitos. La del Club Volei Praia Vigo está inconmensurable y 

EL CONCELLO DE DUMBRÍA VOLVIÓ A SER PROTAGONISTA 
La "Praia do Ézaro" acogió el Campeonato de España cadete de Voley Playa, donde el dominio fue andaluz.
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tan solo Nerea Piñeiro, del Club Volei Praia Milenio, parece en disposición 
de poder discutirle la primera posición. Grandes resultados globales también 
de las Lorena Cruz, Clara Barrios, Rebeca Kruse, Tea Andric, Jacqueline 
Casal, Lucía Fernández, María Carrete o Candela Louzao.
Atendiendo a la clasificación por clubes, lidera el Club Volei Praia Vigo con 
6856 puntos, seguido por el Club Volei Praia Milenio con 4936.

RANKING GALLEGO MASCULINO
La clasificación masculina también es liderada por un jugador del Club Volei 
Praia Vigo, Diego Vázquez, tras haber sumado 1032 puntos hasta el mo-
mento. Fernando Guiñazu lo sigue a 212 puntos de distancia, mientras que 
completa el terceto cabecero Antonio Ribadulla, a 244 puntos del liderato. 
Completan el top-10 de la tabla: Omar Dias, Adrián Pérez, Darío Gil, José 
Aba, Pablo Gómez, Carlos Galego y Manuel Aba. La clasificación por clubes 
también es liderada por el Club Volei Praia Vigo, tras sumar ya la friolera 
de 8928 puntos, no habiendo nadie capaz de seguir su ritmo global en este 
año 2022.  
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La pesadilla máxima llegó en la quinta jornada liguera, disputada el pasado 
16 de julio, en la que se puso en juego la trigésimo segunda edición de la 

Bandera de Orio, y ojo que el palo es descomunal para nuestras dos embar-
caciones en la élite del remo de banco fijo nacional. No podemos ponernos 
una venda en los ojos, la Liga Eusko Label se complicó sobre manera, tras 
un choque entre las traineras gallegas a unos 150 metros del final, que se 
tradujo en la descalificación de ambas a pesar de que entraron en la línea de 
meta igualmente, decisión increíble por otra parte, pues es muy complicado 
argumentar como ambas pueden tener la culpa en una colisión. Lo sucedido 
fue lo siguiente, siempre desde el punto de vista de la persona que les escribe 
desde estas líneas; las tripulaciones fueron buscando todas la calle 1 ante las 
condiciones del viento en el último largo, a partir de ahí, Ondarroa decidió 
navegar fuera de calle y a la distancia de meta mencionada anteriormen-
te regresó de manera rápida, lo que no sorprendió a Ares, que se desplazó 
también en un abrir y cerrar de ojos a la calle 2, pero ahí llegó el problema, 
Cabo no estuvo tan hábil, tardó en reaccionar y no dio recuperado su calle, 

produciéndose la embestida. A partir de ahí siguió todo hasta meta, Cabo 
entró segunda de tanda y Ares cuarta, pero minutos después llegó la desca-
lificación de ambas, algo cuanto menos sorprendente, pues esto viene a ser 
como si en un deporte como el fútbol se pitase un penalti y a la vez falta del 
delantero. No queremos creer en manos negras pero los que salen benefi-
ciados de todo esto son los clubes vascos de la parte baja de la clasificación. 
El cero en el casillero en Orio fue un palo increíble, pues aún encima hubo 
traineras de la primera y la segunda tanda que fueron superadas por las de la 
primera, lo que aún complicó las cosas mucho más de cara a la permanencia.
Sin tiempo para asimilar lo sucedido llegó la bandera Petronor, disputada al 
día siguiente en Zierbena, pero las cosas no mejoraron en exceso, pues estaba 
todo demasiado reciente y los nuestros no se encontraron, sobre todo Cabo, 
que cerró la regata, eso sí, Ares se coló delante de Ondarroa y al menos se 
acercó a tres puntos de la zona de permanencia, ocupando el puesto de pro-
moción al cierre de esta edición especial de verano de Galicia Sport.

la pesadilla de orio merma a ares y cabo da cruz
Terrible jornada liguera para nuestras dos embarcaciones en la élite en la XXXII Bandera de Orio.
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QUEDA TODAVÍA MUCHA LIGA
Trabajar el aspecto mental se antoja decisivo, sobre todo en una Cabo da 
Cruz a la que se le vio noqueada en Zierbena. Y es que los boirenses acumu-
laron dos fines de semana absolutamente negros, con cuatro regatas conse-
cutivas cerrando la tabla. Todo comenzó en A Coruña, dónde los rojillos no 
se adaptaron en ningún momento al mar abierto en ninguna de las dos jor-
nadas ligueras, cerrando la tabla en ambas. En la regata de Orio se vio a una 
trainera mucho más entonada pero terminó todo cómo todos sabemos ya y 
el cero en el casillero fue una realidad. Lo de Zierbena simplemente hay que 
olvidarlo y volver a pensar en que el el equipo rojillo está capacitado para este 
reto de salvar la categoría, como ya demostró en las dos primeras regatas de la 
campaña, la primera en Bilbao y la segunda en Donostia, finalizando en am-
bas en octava posición. Queda mucho verano, catorce jornadas en las que un 
par de buenos resultados de manera consecutiva hará ver todo de otra forma. 
Y es que en este equipo rema gente de nivel como Roberto Fernández, Javier 
Sayáns, Benigno Lojo, Roberto Torres, Manuel Caneda, Alberto Hermo o 
Anxo Martínez, tan solo por poner un puñado de ejemplos, además de tener 
patrones de nivel como Óscar Hermo o Félix Duarte y un entrenador de la 
talla de Gustavo Vázquez, con lo que las esperanzas deben ser absolutas. El 
mes de julio se cerrará con las jornadas ligueras en Sestao, Santurtzi, Getxo 
y Lekeitio, siendo el primer gran objetivo recuperar sensaciones y comenzar 
a limar la distancia perdida.

CLUBES LIGA EUSKO LABEL 2022
CR Cabo da Cruz

Club de Remo Ares

Bermeo Urdaibai

Orio Orialki

Matrix Hondarribia

Amenabar Donostiarra

Getaria

Kaiku

Zierbena Bahias de Bizkaia

Lekitarra Elecnor

Itsasoko Ama-Sotera

Ondarroa Cikautxo
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Ya la pasada campaña se colaron en el play off de ascenso a la Liga Eusko 
Label pero en el verano del 2022 están superándose, y además lo están 

haciendo en una Liga Gallega A todavía con más dificultad, sobre todo por 
el descenso de Tirán desde la élite. Hablamos de la embarcación de Bueu 
Teccarsa, sin duda, la gran sensación en las primeras jornadas del campeona-
to de la regularidad. Y es que lo que parecía que comenzaba como una ligera 
amenaza para las dos grandes, se está convirtiendo en una absoluta realidad. 
La exhibición dada en A Pobra do Caramiñal en la tarde del pasado 17 de 
julio confirma de manera definitiva a la "Maruxía” como gran favorita al tí-
tulo final y sobre todo para la clasificación para un nuevo play off. Cierto es 
que queda mucho verano todavía, pero no es menos cierto que la ventaja con 
el tercer puesto aumenta cada vez más. El final del mes de julio y el mes de 
agosto marcará el destino buenense y además con un ingrediente a mayores, 
quedan muchos fines de semana con doble jornada y ahí deberá salir a relu-
cir la profundidad de banquillo para terminar de confirmar la gesta. La Liga 
Galega A ya vio como se disputaron las seis jornadas iniciales y Bueu no dejó 
títere con cabeza, llevándose cuatro banderas, además de un segundo puesto 
y un tercero. Samertolameu y Tirán ya saben también lo que es triunfar este 

curso, repartiéndose una bandera cada club. El dominio de los tres primeros 
de la clasificación es absoluto y coparon el podio en las seis regatas disputa-
das hasta el cierre de esta edición de Galicia Sport.

SAMERTOLAMEU QUIERE EL ASCENSO
Es complicada de explicar la mala suerte de Samertolameu en los últimos 
cursos, pues se quedó a las puertas del ascenso en un buen número de oca-
siones. Los de Meira vuelven a ir a por todas una vez más y ya vuelven a estar 
en la pelea por el título de la Liga Galega, de la que son actuales campeones. 
La regularidad de "A Terca" es máxima por el momento y con un triunfo y 
cinco segundos puestos, el liderato lo tiene a tan solo dos puntos, aunque 
es lo de menos, pues se clasifican dos clubes para el play off y la ventaja con 
Tiran es ya de cinco unidades, las cuales no son ni mucho menos definitivas, 
pero si algo está muy claro es que tiene cada vez más encarrilada una nueva 
presencia en Portugalete y Bermeo a finales del mes de septiembre, lugares 
donde se volverá a disputar la pelea por el salto a una Eusko Label que ya 
conoce y a la que ansía volver para intentar consolidarse. 

Bueu es la revelación y lidera la Liga GaLega "A"
El título es cosa de tres pero si algún conjunto está dando que hablar en este comienzo es el buenense.
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QUE NADIE SE OLVIDE DE LA SD TIRÁN
Es probablemente el club más laureado del remo de banco fijo gallego y aun-
que la pasada campaña no pudo salvar la categoría en la Liga Eusko Label, 
la SD Tirán formó una plantilla competitiva para intentar el regreso. Las 
cosas por el momento no les están saliendo como esperaban, pues aunque la  
"Mar do Con" no bajó del podio en todo el curso e incluso ya sabe lo que es 
ganar, lo cierto es que el objetivo comienza a estar cada vez más lejano, eso 
sí, si algo tiene Tirán es experiencia y el mes de agosto será absolutamente 
decisivo para ellos. No son muchos puntos a remontar, pero eso sí, lo que 
nadie puede ocultar es que meter mano a Bueu y Samertolameu va a ser una 
tarea altamente complicada. Estar en el play off final continúa siendo la gran 
ilusión y para eso peleará un grupo de remeros que representa a una de las 
aficiones más importantes de Galicia y que se deja ver cada fin de semana en 
cada puerto para animar y dejarse el aliento en favor de los suyos. Difícil sí, 
pero de imposible nada, pues entre otras cosas, hablamos de Tirán, de la gran 
Tirán, sobran más palabras.

MERA REGRESA POR SUS FUEROS
No tuvieron una temporada 2021 brillante, salvando la categoría casi de 
milagro, pero tan solo fue un espejismo provocado por la pandemia, pues 
si algo está muy claro es que Mera continúa entre las grandes de Galicia, al 
igual que lleva haciendo desde su ascenso desde Liga Galega “B”. El conjun-
to oleirense ya salvó el curso en las seis primeras jornadas y ahora el siguiente 
objetivo pasa por ser el mejor de la otra liga, por decirlo de alguna manera. 
Y es que tan solo Bueu, Samertolameu y Tirán parecen estar por delante de 
ellos, siendo Cabo “B” y Chapela Wofco sus principales rivales por la cuarta 
posición. Ojo a este club, pues a poco que la comarca coruñesa lo apoye 
puede tener un futuro espectacular y aspirar a cotas mayores en las siguientes 
temporadas. A pocos kilómetros y dentro del mismo concello, todos recor-
damos los éxitos de Perillo, una de las grandes a pesar de no pasar por su 
mejor momento, tras el descenso del pasado curso a Liga "B". Mera debe ser 
apoyada, pues si algo está cada vez más claro es que A Coruña quiere Eusko 
Label y con el CM Mera existe una clara posibilidad de poder aspirar a ello.

LA PARTE BAJA ESTÁ QUE ARDE
Cuando estamos prácticamente en el ecuador del campeonato, las cosas co-
mienzan a definirse y la tabla comienza a romperse. Por arriba, como relata-
mos anteriormente, el título es cosa de Bueu, Samertolameu y Tirán, mien-
tras que Mera, Cabo “B” y Chapela pelean por la cuarta posición, siempre 
sin olvidarnos de Mecos y Rianxo que se sitúan a menos de diez puntos de 

diferencia y aún no dijeron su última palabra. A partir de ahí, Narón ocupa 
zona de permanencia, encaminándola de manera muy clara, mientras que 
Cesantes y Puebla ocupan zona de promoción de descenso a Liga “B”, siendo 
el puesto de descenso directo para Mugardos, a dos puntos de los barbanza-
nos y a cuatro de los olívicos, tras el término de la sexta jornada.

QUEDA LO MÁS DURO DEL CURSO
El final del mes de julio y el mes de agosto será intenso en la Liga Galega “A”, 
pues llegan fines de semana con doble jornada. Tras pasar la regata del 24 de 
julio, llegarán tres dobles citas consecutivas, la primera de ellas será el 30 y 31 
de julio, la siguiente el 13 y 14 de agosto, mientras que la última doble jor-
nada quedará para el 20 y 21 del mismo mes. El play off entre el penúltimo 
y antepenúltimo clasificado de la Liga A y el segundo y tercer clasificado de 
la Liga B se disputará el último fin de semana de agosto dentro de la bandera 
Teresa Herrera, como suele ser habitual en las últimas temporadas.

CLUBES LIGA GALEGA "A" 2022

CM Bueu- Teccarsa

SD Samertolameu- Oversea

SD Tirán- Pereira

CR Cabo da Cruz

CDM Mera

CR Chapela- Wofco

CR Mecos

CR Rianxo

CR Narón

CCD Cesantes- Rodavigo

CR Puebla

CM Mugardos
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La Liga Galega “B” de traineras no da encontrado regularidad, tras ver como 
se suspendían hasta dos jornadas, la última de ellas en Cedeira, debido a la 

niebla, con lo que tan solo se disputaron dos regatas hasta el momento, en las 
que si una cosa quedó clara es que el CM Castropol está inconmensurable y 
es el máximo favorito al ascenso directo. También el filial de Samertolameu 
Oversea está dando que hablar y ojo a este equipo, pues cuenta con una serie 
de jóvenes promesas que cada vez están más preparadas para dar el salto al 
primer equipo. En el siguiente escalón podemos ver una interesante lucha 
por una tercera plaza que vale oro, siendo los máximos favoritos Cedeira 
y Amegrove, aunque no se puede descartar aún a entidades como Vila de 
Cangas, Muros y Perillo, pues queda mucha liga y aún no pudimos ver el 
verdadero potencial de los equipos. Agosto dictará sentencia. 

CLUBES LIGA GALEGA "B" 2022

CM Castropol

SD Samertolameu- Oversea "B"

CR Cedeira

Amegrove CR

CR Vila de Cangas

CR Muros

CR Salgado- Perillo

la liga "b" no da encontrado regularidad
La competición es liderada por Castropol cuando tan solo se han podido disputar dos banderas.
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CABO Y CHAPELA viven una lucha sin cuartel
La trainera boirense recuperó el liderato en la doble cita del fin de semana del 16 y 17 de julio.

El paso adelante dado por el remo de banco fijo femenino en los último 
años es espectacular y buena prueba de ello es que la Liga Galega de trai-

neras crece, siendo ya nueve las embarcaciones que salen al mar cada semana, 
habiendo batalla a todos los niveles. Y es que la competición está preciosa 
y nos espera un mes de agosto apasionante en la pelea por el título. Serán 
cuatro regatas a vida o muerte, en la que el más mínimo error puede decan-
tar la balanza. Las candidatas están muy claras ya a estas alturas, CR Cabo 
da Cruz y CR Chapela-Wofco. La trainera boirense voló en la doble cita del 
fin de semana del 16 y 17 de julio y recuperó el liderato, tras apuntarse dos 
nuevas banderas. Hasta el momento se han disputado seis jornadas y Cabo 
triunfó en cuatro de ellas, además de conseguir dos segundas posiciones, 
mientras que Chapela se llevó dos banderas, quedando en la segunda plaza 
en las otras cuatro ocasiones. Una de las revelaciones de la temporada es Mu-
gardos- A Cabana, capaz de situarse en la tercera plaza, por delante de una 
de las grandes como la SD Tirán-Pereira. También Rianxo está dejando unos 
brotes inmejorables y se sitúa en la quinta plaza de la Liga “B” de manera 
holgada, tras haber sido capaz incluso de conseguir un cuarto puesto en la 

regata inaugural. Riveira, Castropol, Puebla y Perillo cuentan con proyectos 
que aún están creciendo pero que a buen seguro darán muchísima guerra en 
los próximos años.

CLUBES LIGA GALEGA FEMININA 2022

CR Cabo da Cruz

CR Chapela-Wofco

CM Mugardos-A Cabana Ferrol

SD Tirán-Pereira

CR Rianxo

CRN Riveira

CM Castropol

CR Puebla

CR Salgado-Perillo
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WATERPOLO GALLEGO

La apuesta por el waterpolo es cada vez más fuerte en Galicia y buena prueba 
de ello fue la presencia de clubes de nuestra tierra en los Campeonatos de 

España de las diferentes categorías inferiores, incluyendo las femeninas, algo 
que no pueden decir en la mayoría de comunidades del país, como se pudo 
comprobar en la categoría juvenil femenina, dónde participaron entidades 
de tan solo seis de ellas, tan solo por poner un ejemplo claro del gran esfuerzo 
que se está realizando, tanto por parte de los clubes como de la Federación. 
Precisamente el mencionado campeonato juvenil fue el último en disputarse, 
a mediados del mes de julio, estando allí el CW Pontevedra, que fue capaz de 
conseguir un triunfo, tras derrotar al CW Málaga. Como recalcan siempre 

desde la Federación Gallega de Natación, todavía es muy pronto para poder 
pensar en competir de tú a tú con las grandes potencias del país, pero la 
evolución es enorme y se están sembrando las primeras semillas para poder 
recoger grandes frutos en un futuro a medio plazo.
La temporada 2022 resultó brillante, pues no podemos olvidar el ascenso del 
Club Waterpolo Pontevedra a 1ª Nacional, además de la evolución clara con 
la base de entidades como Club Waterpolo Santiago, Club Marina Ferrol 
o el mencionado Club Waterpolo Pontevedra. Tampoco debe quedar en el 
olvido la quinta plaza de Galicia en los Campeonatos de España de comuni-
dades autónomas femenino.

el waterpolo gallego siembra para poder recoger
Gran temporada de entidades como CW Pontevedra, CW Santiago o Club Marina Ferrol.
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PESCA - Campeonatos autonómicos

Una de las citas por excelencia en el mundo de la pesca gallega es el Cam-
peonato Autonómico de Agua Dulce y en este año 2022 ya tenemos re-

sultados, pues la prueba se celebró el último fin de semana del mes de junio 
en la localidad ourensana de Chandrexa de Queixa. La “Sociedade de Pesca 
Fluvial Valdeorras” fue la gran triunfadora, pues colocó a dos de sus depor-
tistas en las dos primeras plazas del cajón. Y es que Raúl Álvarez Pérez estuvo 
imparable, demostrando que es un artista auténtico, un pescador con unos 
dotes innatos y al que da gusto ver en acción. El que quiera quitarle la he-
gemonía va a tener que entrenar mucho durante el próximo año, pues tiene 
cuerda para rato para seguir dando exhibiciones de calado mayor. También 
Juanjo Lopera Rodríguez se superó y escoltó a su compañero en el podio, 
completándolo Joaquín Iglesias Álvarez, de una entidad también muy po-
tente como el Club de Pesca Marítima O Isco. A las puertas se quedaron 
Federico Serrano Martínez, Alfredo José Martínez Perales y Maikel Conde, 

cuarto, quinto y sexto clasificados de manera respectiva.

AUTONÓMICO DUOS SALMÓNIDOS MOSCA 2022
La Federación Gallega de Pesca organizó una nueva edición del “Autonómi-
co Dúos Salmónidos Mosca 2022”, también a finales del mes de junio, y allí 
triunfaron los de Santa Comba, es decir, José Manuel Castro y Julián Nieto, 
que superaron a Alberto Mato y David Abelenda, tras una lucha titánica que 
hizo las delicias de los presentes. 

AUTONÓMICO EMBARCACIÓN FONDEADA XUVENTUDE
El pasado 9 de julio se celebró en A Coruña el “Campionato Autonómico 
Embarcación Fondeada Xuventude”, imponiéndose Iago Abilleira Iglesias, 
siendo Alberto Fernández López el segundo clasificado y Noa Fernández 
López la tercera, quedándose a las puertas del podio Jorge Vega Sanjuas.

Raúl álvarez triunfó en chandrexa de queixa
El de la SPF Valdeorras no dejó títere con cabeza y demostró que es el mejor cuando hablamos de agua dulce.
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actividades  subacuáticas- cto. españa cadete

ALDARA ANDRÉS SOUTO SE CORONÓ A LO GRANDE
La de Salvaterra do Miño se llevó tres oros de los Campeonatos de España de Actividades Subacuáticas.

Aldara Andrés Souto dio una exhibición en los Campeonatos de España de 
Actividades Subacuáticas en categoría cadete, en los que participó en tres 

pruebas de natación con bioaletas. La salvaterrense se plantó en la Piscina 
de la Corxera de Sant Feliu de Guixols con la tranquilidad de una veterana 
y poco a poco se fue convirtiendo en la gran protagonista, ganando tanto en 
50, como en 100, como en 200. En la primera de las pruebas mencionadas 
se quedó a tan solo tres décimas del récord europeo, lo que habla claro de su 
nivel y sobre todo de su grandísima proyección. 

Con estos resultados, Aldara consigue el mejor palmarés histórico de la Fe-
deración Gallega de Actividades Subacuáticas, además de batir el récord ga-
llego en las categorías cadete, junior y senior.
En las últimas semanas, la deportista fue recibida en el Salón de Plenos 
del Ayuntamiento de Salvaterra do Miño por la alcaldesa, Marta Valcárcel, 
quien dejó claro el compromiso máximo del ente municipal con su joven 
perla, además de felicitarla y transmitirle el orgullo que siente el pueblo por 
todo el esfuerzo que lleva realizado desde muy pequeña.
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VELA - CLASE 49erFX

El camino a los Juegos Olímpicos de París 2024 ya ha comenzado para 
nuestras regatistas y tanto Tamara Echegoyen como Patricia Suárez estu-

vieron en el Campeonato de Europa de la clase 49erFX, la primera forman-
do pareja con Paula Barceló, como ya sucedió en el anterior ciclo olímpico, 
y la segunda haciéndolo con nueva compañera, en este caso la canaria María 
Cantero. 
No fue la mejor competición para las nuestras, pero si lo miramos como la 
primera prueba de contacto con cierta exigencia, se pueden ver ya los prime-
ros signos positivos en ambas embarcaciones. Echegoyen y Barceló pelearon 
como auténticas jabatas y lograron remontar hasta colarse en la Medal Race, 
siendo finalmente quintas clasificadas, tras una gran Medal, en la que llega-

ron a conseguir la tercera plaza, quedándose a tan solo seis puntos del podio 
del Europeo. También dejaron los primeros brotes verdes Suárez y Cantero, 
pues aunque no pudieron colarse en la mencionada Medal Race, sí brillaron 
en la última jornada con un segundo puesto, lo que habla claro de la gran 
proyección del dúo. 
La pelea por estar en París es titánica, como ya lo fue de cara a los juegos de  
Tokio y de todo ello la única beneficiada es la vela nacional, la cual goza nue-
vamente de un grandísimo estado de salud en un buen puñado de categorías. 
Si España consolida la plaza, que es lo más lógico, en tierras francesas solo 
podrá estar una de las nuestras en la clase 49erFX, con lo que como decía el 
gran José María García, a quién dios se la dé, que San Pedro se la bendiga. 

echegoyen y suárez participaron en el europeo
Pistoletazo de salida al ciclo olímpico París 2024, donde tan solo podrá estar una de las nuestras. 
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VELA - clase nacra17

La noticia del verano saltó a finales del pasado mes de junio y dejó impacta-
dos a los seguidores gallegos al mundo de la vela. Y es que el sonense Iago 

López Marra renunció a los Juegos Olímpicos de París 2024. Así lo comuni-
có la Real Federación Española de Vela a través de su Director de Reparación 
Olímpica, Asier Fernández. Nadie podía esperarlo, pues entre otras cosas, 
a comienzos del presente año 2022, Iago confirmaba que estaría en la clase 
Nacra17, junto a la canaria Tara Pacheco. Finalmente no será así y en las 
próximas semanas podremos saber más sobre los nuevos planes del regatista, 
sin duda, uno de los más laureados de la historia de la vela autonómica.
Tras quedarse a las puertas de la medalla en los pasados Juegos Olímpicos 
de Tokio en la clase 49er, formando pareja con el cántabro Diego Botín, el 
dúo decidió emprender nuevos proyectos, tras siete años navegando juntos, 
en los que los éxitos estuvieron a la orden del día, pues no podemos olvidar 
que fueron Subcampeones del Mundo y dos veces Campeones de Europa.

PALMARÉS IAGO LÓPEZ MARRA

AÑO CITA POSICIÓN CLASE

2016 Europeo  1º-Oro 49er

2018 Europeo 1º-Oro 49er

2019 Europeo 3º-Bronce 49er

2020 Mundial 2º-Plata 49er

2021 JJOO 4º-Diploma 49er

IAGO LÓPEZ MARRA RENUNCIÓ A PARÍS 2024
El de Portosín había anunciado el pasado enero que se pasaba a la clase Nacra 17 pero finalmente no será así.



www.jlpublicaciones.com

GALICIA Sport • 37
VELA - clase 470

Comenzó la preparación de Nico Rodríguez para los Juegos Olímpicos de 
París 2024. El olívico se llevó un metal de Tokio el pasado verano en la 

clase 470, junto a Jordi Xammar, y su nuevo reto pasa ahora por la categoría 
mixta. Su pareja de embarcación es ahora la catalana Silvia Mas, quien sufrió 
una lesión de ligamento que la mantuvo de baja durante seis meses. Por todo 
ello, el dúo está haciendo un esfuerzo extra, al comenzar su adaptación y los 
entrenamientos más tarde de lo que estaba previsto inicialmente. Su primer 
gran objetivo llegará del 10 al 18 de septiembre en Turquía, donde se dispu-
tará el Campeonato de Europa de la clase 470, para un mes después afrontar 
el Mundial de Israel. Los regatistas están realizando la puesta a punto en 
Vilagarcía de Arousa durante este mes de julio y poco a poco las sensaciones 
son cada vez mejores. 

Mirando a los Juegos Olímpicos de París, las federaciones nacionales solo 
podrán presentar un barco por clase, no siendo la 470 la excepción, con lo 
que si España logra la plaza, tendrá que elegir el dúo que representa al país. 
Los principales rivales de Nico y Silvia serán precisamente su excompañero 
Jordi Xammar y Nora Brugman. Vienen dos veranos de pura competición y 
como decimos siempre en estos casos, la gran beneficiada de la gran compe-
tencia interna es la vela nacional. 
En otro orden de cosas, el pasado mes de abril también se conoció que 
la empresa Gestilar patrocinará a Nico Rodríguez hasta París 2024. “Nico 
comparte con Gestilar los valores que representa el deporte de la vela; trabajo 
en equipo, sacrificio, esfuerzo, deportividad y superación”, afirmaba Raúl 
Guerrero, consejero delegado de Gestilar.

NICO RODRÍGUEZ COMENZÓ UN NUEVO CICLO OLÍMPICO
El olívico estuvo unos meses esperando a la recuperación de Silvia Mas, su nueva pareja de embarcación.
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SURF - ABANCA PANTÍN CLASSIC GALICIA PRO 2022

TERESA BONVALOT Y ADUR AMATRIAIN TRIUNFAN EN valdoviño
La portuguesa se impuso en la final a la británica Alys Barton y el vasco lo hizo ante su paisano Kai Odriozola.

Teresa Bonvalot y Adur Amatriain se llevaron la XXXV edición del Abanca 
Pantín Classic Galicia Pro 2022, tras una exhibición en la playa del ayun-

tamiento de Valdoviño ante un número espectacular de fervientes aficiona-
dos. Fueron días de auténtico surf, en los que los mejores del mundo se fue-
ron batiendo en duelo hasta llegar a la finalísima. En la categoría femenina, 
Tesara Bonvalot se impuso a Alys Barton, llevándose también el Cabreiroá 
Best Wade, tras conseguir la mejor valoración en una ola, con una puntua-
ción de 8,33 sobre 10. Este es el segundo título de la portuguesa en Pantín, 
tras el logrado en la edición del año 2020. 
Por su parte, el certamen masculino repitió campeón, ya que el vencedor fue 
nuevamente Adur Amatriain. El surfista vasco es una auténtica bestia y vol-
vió a dejar boquiabiertos a los presentes, respondiendo a la máxima exigencia 

marcada por un Kai Odriozola que también mereció el título, de hecho, la 
final se definió por detalles, siendo la puntuación del campeón de 11,67 y 
la del subcampeón de 11,54. También hubo trofeo Cabreiroá Best Wade en 
categoría masculina, siendo ganado por Tiago Carrique, tras obtener una 
puntuación de 9 sobre 10 en una de sus olas del certamen.
La entrega de premios contó con la presencia de Diego Calvo, vicepresidente 
segundo de la Xunta de Galicia. El de San Sadurniño valoró que el evento 
acumule 35 ediciones de manera ininterrumpida, además de asegurar que el 
gobierno gallego está orgulloso de apoyar un campeonato de calado a nivel 
mundial. Tampoco podemos olvidar las palabras del alcalde de Valdoviño, 
Alberto González, quien destacó que la apuesta municipal es clara por el surf 
y por hacer que este sea un deporte en el que la gente se vea identificada.
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juan aloguín subió al cajón en portugal
El veterano piloto de motonáutica terminó segundo en la prueba Indurance.

Juan Aloguín deja atrás las lesiones y vuelve por sus fueros de manera defini-
tiva, confirmando sus buenas sensaciones en tierras lusas, concretamente en 

Penafiel, donde participó en la segunda cita del Campeonato de Europa en la 
categoría reina, Runabout GP1, además de competir también en la prueba de 
Indurance, es decir, la de resistencia durante 40 minutos. “Lo mas impresio-
nante ha sido cuando la speaker dijo en la salida inicial que era el piloto más 
veterano de Europa. Ahí, el público se puso a aplaudirme sin parar y fue todo 
muy emocionante”, declaró Aloguín a Galicia Sport tras la primera jornada en 
tierras lusas. 

EVENTO MARCADO POR EL CALOR
La ola de calor que azotó la península ibérica convirtió Penafiel en un au-
téntico horno, alcanzándose una temperatura de 46 grados el día anterior al 

comienzo del evento, de hecho, algún piloto sufrió algún desvanecimiento. 
Finalmente, el tiempo dio un respiro y pudo llevarse a cabo la prueba, siendo 
el primer día de entrenamientos, además de definirse también la pole position 
que determinaba el puesto de salida de la primera jornada oficial del Gran 
Premio. A partir de ahí, la competición se disputó a tres mangas y Aloguín fue 
de menos a más, finalizando en séptima posición. 

PODIO EN INDURANCE
En Peñafiel también había marcada prueba de Indurance y allí llegó la gran 
noticia, pues el veterano piloto fue capaz de subir al segundo lugar del cajón, 
dejando absolutamente anonadados a los presentes y demostrando que tiene 
cuerda para mucho rato.
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CUARENTA TEMPORADAS EN ACTIVO
En este año 2022 se cumplen 40 temporadas en activo del piloto gallego/
aragonés, en las que los triunfos estuvieron a la orden del día. Hace dos cursos 
sufrió una lesión que lo mantuvo casi un año alejado del mar y hasta se llegó a 
especular con su retirada, pero nada pudo haber más lejos de la realidad y tras 
recuperarse volvió a subirse a la moto de agua y a demostrarle al mundo que 
no hay obstáculo que pueda detenerlo. 

LOS COMIENZOS DE ALOGUÍN EN LA MOTONÁUTICA
Las casualidades de la vida trajeron a Juan Aloguín al mundillo de la motonáu-
tica, como él mismo relata a la redacción de Galicia Sport. “Yo en tiempos ha-
cía mucho windsurf, pero era un problema estar siempre pendiente del viento, 
de que fuera a soplar o no, así que decidí pasarme a este deporte, porque al ser 
de motor no se depende tanto del aire que pueda hacer”. La decisión fue apa-
rentemente acertada, aunque nunca se sabrá si nos hemos perdido una estrella 
de la tabla con vela.
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TRES CORREDORAS DEL CC BETANZOS ACUDIERON AL NACIONAL
Maxime Regozo, Lucía Ballester y Andrea Prado estuvieron con la Selección Gallega en Valladolid.

El primer fin de semana del mes de julio se disputaron en Valladolid los 
Campeonatos de España escolares y el Club Ciclista Betanzos aportó tres 

corredoras: Mara Maxime Regozo en categoría infantil, Lucia Ballester en 
categoría cadete y Andrea Prado en categoría Junior. Para Andrea y Lucía 
era ya su segunda convocatoria con la Selección de Breogán, ya que el año 
pasado ya habían disputado estos campeonatos en Madrid, mientras que 
para Maxime era su primera vez. Mucho lo vivido y sobre todo mucho lo 
aprendido para las tres, en un fin de semana muy intenso, donde se codearon 
con lo mejor del panorama nacional en cada una de las categorías.

Empezando por la categoría Infantil, Mara disputó las dos especialidades, 
ginkana y la prueba en línea, logrando un meritorio 6º puesto en la ginkana 
y entrando con el grupo principal, en el puesto 27, a 4 segundos del vence-
dor de la prueba en línea.
En categoría cadete, Lucia disputaba la contrarreloj por equipos, junto a 3 
compañeras de selección, ayudando a conseguir un meritorio 7º puesto a 
tan solo 4 segundos de poder meterse en el top 5. En la carrera en línea era 
cortada a falta de 15 km para llegar a meta con un grupo grande de corre-
doras cuando rodaban a poco más de un minuto del grupo principal. Su 
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colocación en la cola del pelotón la perjudicaba y mucho cuando se producía 
un corte en dicho grupo.
En categoría Junior, Andrea participó en la carrera en línea sobre un exigente 
trazado de 80 km. Carrerón el de la corredora del Betanzos que en su primer 
año en la categoría lograba ser la mejor gallega, clasificada en el puesto 32 a 
4 minutos de la vencedora. Una caída en el pelotón a falta de 20 kilómetros 
para meta, cuando rodaba en el grupo cabecero, la cortaba a ella y a dos 
compañeras más de selección, ya que aunque ella no sufría caída sí tenía que 
parar y echar pie a tierra, debido a la montonera que se formó. La acelera-
ción en el grupo cabecero en esos kilometro finales hicieron imposible que 
Andrea volviese a enganchar con la cabeza de carrera.
Los resultados de las del CC Betanzos son un orgullo para una entidad cuyo 
principal proyecto es la escuela de ciclismo, una escuela que después de 9 

años de actividad tiene a 60 niños y niñas en edades comprendidas entre los 
6 y los 17 años, y cuyos frutos ya empiezan a recogerse. Como dato signi-
ficativo, una ciclista como Lucia Ballester, que formó parte en el año 2013 
del primer grupo de 12 niñas y niños que formaron parte de la reactivación 
de una Escuela de Ciclismo que, como el Club, llevaba sin actividad varias 
temporadas.
Los siguientes retos de la entidad brigantina pasan por encarar las carreras 
que quedan del mes de Julio, pero el gran punto de mira está puesto en la 
carrera de escuelas que el 15 de Agosto organizarán, coincidiendo con las 
Fiestas de San Roque. Antes de eso aún habrá cita en el Campeonato Gallego 
para categoría Cadete y Junior, el cual se disputará en Pontevedra el próximo 
7 de Agosto.
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HOCKEY HIERBA - selección gallega

LAS SELECCIONES GALLEGAS CONTINÚAN PREPARÁNDOSE
Convivencia en Portugal y encuentros amistosos para mejorar el nivel y la adaptación entre deportistas.

Las selecciones gallegas de hockey hierba sub18 femenino y masculino acu-
dieron a la localidad portuguesa de Lousada para enfrentarse, el fin de 

semana del pasado 27 de junio, ante las selecciones lusas, en lo que fue una 
doble jornada de preparación. En los encuentros disputados en la tarde del 
sábado, las chicas se impusieron con claridad por un resultado de 6-0, gracias 
a su efectividad en el área contraria, en un encuentro donde la “Irmandiña” 
dominó sin complicaciones, practicando un juego brillante y de calidad. Por 
su parte, los chicos tuvieron un partido muy igualado, en el que se adelantó 
Portugal, consiguiendo Galicia empatar en el último minuto, para imponer-
se posteriormente en la tanda de los penaltis shoot-out.

Ya en la jornada del domingo, el combinado femenino tuvo más dificultades 
que el sábado, al no poder aprovechar todas sus ocasiones ante la portería 
portuguesa, pero acabaron imponiéndose con el resultado de 2-1. Peor le 
fueron las cosas a la selección masculina, pues los jugadores entraron más 
desconcentrados al partido, lo que hizo que los portugueses se pusiesen con 
tres goles de ventaja, con lo que pese al empuje del último cuarto, los nues-
tros sólo pudieron recortar diferencias.
Esta ha sido una buena experiencia para todos los seleccionados que se han 
desplazado hasta tierras lusas y ya se esperan futuras convivencias para que 
los jóvenes deportistas puedan seguir con su grandísima evolución.
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PATINAJE - cto. nacional promesas

El ADC Alquimia se trajo diez medallas dE ASTURIAS
El Campeonato Nacional Promesas de Inline Freestyle hizo brillar a lo grande a la entidad coruñesa.

El Campeonato Nacional Promesas de Inline Freestyle llevó a siete repre-
sentantes del ADC Alquimia a tierras asturianas para volver a participar 

en esta competición nacional, donde ya habían logrado diferentes triunfos 
en el curso anterior. Este año, la participación fue muy superior a la de la 
pasada edición, pero ello no ha impedido que los coruñeses hayan vuelto a 
conseguir venirse con 10 medallas al cuello y demostrando que en Galicia 
empieza a haber cantera en todas las modalidades y no sólo en salto, dónde 
siempre hemos tenido a grandes referentes.
Al haber una inscripción cercana a los 120 participantes, en este 2022 se ha 
ampliado la prueba a 3 jornadas maratonianas para poder llevar a cabo todas 
las modalidades. El viernes por la tarde se inauguró la competición con De-
rrapes, donde los tres participantes del ADC Alquimia Inline no consiguie-
ron opción a medalla, quedando todos eliminados en semifinales. A pesar 
de ello, la motivación seguía muy al alza y eso se notó en la prueba de salto, 
donde Noa Andrade logró hacerse con el bronce en la categoría Infantil 

Mixta, tras superar un salto de 83 cm. Sin embargo, dónde el club realmen-
te destacó ha sido en la categoría de Junior-Senior-Femenina, pues las dos 
participantes se quedaron solas en una final exclusiva de Alquimia, en la que 
Candela Suárez ha sido plata con un salto de 96 cm y su compañera Mireya 
Barrigón logró hacerse con el oro por solo 2 cm de diferencia.
El sábado daba comienzo una nueva jornada con Speed Slalom, donde Noa 
logró meterse en la final, consiguiendo una nueva medalla de plata. Pero esto 
sólo había sido la apertura del medallero de un día que consiguió ampliarse 
con otros 2 segundos puestos, primero de Candela Suárez y posteriormente 
de Roberto Luzar, además de con un bronce por parte de Luis Varela. Pero 
todavía quedaba otra presea por ganar, pues Candela Suárez volvió a conse-
guir un bronce para el club en la prueba de Classic.
El último día era exclusivo para la prueba de Battle, en la que Asier Luzar y 
Candela Suárez fueron los dos últimos participantes del Alquimia en subirse 
al cajón, consiguiendo dos segundos puestos en sus respectivas categorías.
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COQUE DEL RÍO: "EL VERANO ES UNA OPORTUNIDAD PARA NOSOTROS"
La Escola HC aprovecha julio y agosto, pues son los únicos meses en los que puede entrenar a campo entero.

Coque del Río es uno de los buques insignia de una entidad que no para de 
crecer en los últimos años, Escola HC. El club herculino nacía todavía en 

la temporada 2016/2017 y desde entonces incrementó el flujo de niños en 
todas las categorías a pasos agigantados, siendo ya una de las grandes referen-
cias del hockey autonómico tan solo seis cursos después, como demuestran 
los resultados de la recién finalizada temporada 2021/2022. A su vez, la fá-
brica de talento coruñesa comenzó la aventura con los equipos senior y ojo, 
pues si la apoyan en la comarca, tiene condiciones para convertirse en grande 
y hacer que el mundo del hockey regrese por sus fueros.

- Coque, temporada 2021/2022, Escola continuó creciendo, imagino 
que eso es un motivo de máxima satisfacción para ti.
- “Sí, hemos crecido mucho en cuanto a número de deportistas en las ca-
tegorías inferiores. Además, esta temporada hemos hecho el equipo senior 
masculino para darle salida a los chavales de la cantera y la verdad es que ha 
ido todo muy bien. Pero bueno, hay que seguir, al final hay niños que doblan 
categoría, van a la Selección y al final hubo algún niño que ha jugado más 
partidos este año que en todos los cursos anteriores juntos”.

- Cantidad y cada vez más calidad en el primer equipo, ¿no es así?.
- “Todo el trabajo de estos años aún se verá reflejado de manera un poco más 
clara en un añito o dos. El cambio ha sido muy brusco para muchos niños 
este curso al adelantar tiempos, ya que han pasado de jugar a hockey-9 a ha-
cerlo a hockey-11 y con gente adulta. Nosotros éramos el equipo más joven 
de la categoría”. 

- ¿Hasta que edad se juega a hockey-9 en Galicia?
- “Este año se jugó incluso en cadetes, pues había muchos equipos que no 
tenían cupo suficiente para poder salir a once. Nosotros hubiéramos jugado 
a hockey-11 sin ningún problema, pero si juegas a hockey-11 seguro que iba 
a haber equipos que iban a decir que no y eso tampoco puede ser, entonces, 
por el bien común se jugó a nueve. El año que viene creo que va a ser a hoc-
key-11 ya. Es lo mejor, pues si no es así, después el cambio es muy brusco, 

pero como te digo, a veces hay que jugar un poquito más a nueve por todo 
lo que te contaba de los equipos”.

- Escola HC y la falta de horas para entrenar, la vida sigue igual.
- “Hemos tenido que hacer malabarismos este año ante la falta de horas para 
entrenar en el campo. Hemos tenido que entrenar con hasta tres y cuatro 
categorías juntas y la verdad es que ha habido categorías que ha sido muy 
frustrante. Los niños mejoran pero todo eso hace que no lo hagan a la velo-
cidad que quisiéramos. Lo de las instalaciones es el problema de siempre en 
esta ciudad, en A Coruña. No es una cosa solo exclusiva del hockey, es un 
problema de instalaciones, cada vez hay más deportes y más clubes y es que 
no hay sitio. En A Coruña no se construyen instalaciones nuevas desde hace 
más de una década, sin ser Visma, pero a la vez también se perdió Grela II”. 

- Los resultados están siendo brillantes, merecéis el campo híbrido ya.
- “En cadete masculino ganamos los dos campeonatos, es decir, ganamos 
tanto en hockey sala como en hockey hierba, en infantil masculino queda-
mos subcampeones, en cadete femenino fuimos subcampeones, tanto en sala 
como en hierba  también y luego en alevín y benjamín hicimos cuartos en 
todas las categorías. Estuvimos en sectores nacionales en cadetes, tanto mas-
culino como femenino y poquito a poco. Ahí sí que se nota más el cambio 
de nivel. Lo que nos pasa es lo que dice todo el mundo cuando estamos allí 
en los Nacionales, es decir, los niños que buena pinta tienen pero les falta 
competición, chispa o malicia. Claro, como hay confianza yo les digo, dime 
algo que no sepa. Es que ya sabemos que es así por el momento y hay mucho 
que crecer en global para que deje de serlo”.

- Los técnicos de Escola HC capáis la Selección Gallega.
- “Ángel estuvo con la sub 14 femenina, Pablo Brañas, que es el entrenador 
de nuestro equipo senior, ahora lleva la sub 18 masculina, Estivaliz, que 
también es de nuestro club, estuvo de segunda en la sub 14 femenina y para 
el año va a ser ella la seleccionadora, mientras que yo estuve con la sub 16 
masculina”.
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- A Coruña recupera terreno frente a Ourense.
- “La verdad es que entre los dos clubes de A Coruña tenemos una barbari-
dad de niños y niñas practicando hockey y estoy encantado. Nos falta espa-
cio, como decíamos antes. Ojalá vayamos a más también ahí porque podría 
haber mucho futuro. A nivel de licencias sí hemos recortado con Ourense, 
pero ellos tienen Mariñamansa, no podemos olvidarlo”.

- Coque, acordémonos de los inicios de Escola HC, ¿cuál fue el secreto 
para crecer en tan poco espacio de tiempo?
- “El secreto de Escola es Enrique Rama, siempre lo recalco. Él es el que 
empieza con los pequeños, como ya hemos hablado alguna vez tú y yo. Y es 
que los niños de pequeños no vienen a hockey, vienen con Quique, es así. A 
partir de ahí, él hace que se enganchen a esto y les enseña un montón. Luego, 
ya en alevines pasan a entrenar conmigo, están conmigo hasta cadetes y ya 
en cadetes los coge Pablo Brañas. Pablo ya está en el hockey del siglo XXI, 
por vocabulario, técnicas y todo ese tipo de cosas, con lo que poquito a poco 
los niños lo van comprendiendo y se meten totalmente en la dinámica del 
paso a senior”. 

- Háblanos de Quique también un poquito, recuérdanos más bien como 
es ese carácter tan encantador y por qué los niños lo quieren tantísimo.
- “Quique es como el flautista de Hamelin con los críos. Se involucra, los 
involucra muchísimo a ellos, lo pasan bien y ellos quieren volver. Es una 
persona muy cercana con todo el mundo, ya no solo con ellos, sino también 
con los padres y ya no digamos con nosotros en el club”.

- ¿Cuántas horas tenéis ahora mismo para entrenar?
- “A Sala estamos entrenando tres horas en el Pabellón del Ventorrillo, en 
hockey hierba teníamos solo tres horas de medio campo, pero los viernes de 
19 a 20:30 y de 22 a 23:30, una auténtica barbaridad”. 

- Me decías fuera de antera que no vais a parar en verano.
- “No paramos en verano, ya que vamos a entrenar en julio y en agosto en A 
Torre, pues al ser verano nos han concedido el campo y es la única oportuni-
dad a día de hoy que tenemos para entrenar a campo entero. Esa es la única 
opción, hacerlo fuerte ahora en verano cuando se para todo. En temporada 
no tenemos el campo entero nunca, lo que te decía antes de las instalaciones, 
es que no hay, es que es algo de locos”.

- Ya para acabar Coque, es mucha gente la que se pregunta en la ciudad 

cuando Escola HC va a poder aspirar a cotas mayores en senior.
- “Despacito y conseguir tener un flujo continúo de jugadores/as a través de 
la escuela, los cuales se puedan incorporar al primer equipo, ese es el princi-
pal objetivo. Nosotros queremos que los chicos disfruten de esto y el objetivo 
sigue pasando por ahí, tener bien cubiertas las categorías, enseñar lo mejor 
que podamos y a partir de ahí los resultados llegarán solos”.
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E duardo “Chacho” Coudet se muestra inquieto debido a la ralentiza-
ción en los fichajes del Celta. Desde su llegada este verano, así se lo 

comunicó al club, tratando de meter algo de presión o urgencia en las 
contrataciones para conformar una nueva plantilla ya que se han ido 
muchos e importantes jugadores como Brais Méndez, Nolito, Santi 
Mina y Denis están apartados y no cuentan, Araújo, Dituro..., y apenas 
han llegado 5 caras nuevas: Swedberg, Luca de la Torre, Unai Núñez, 
Óscar Rodríguez y Lobete.
Urge el fichaje de un portero titular, han salido muchos nombres este verano, 
pero de momento no se concreta. También en la delantera, con las opcioes 
que no cuajan de Mayoral o Carles Pérez. Por eso Coudet se muestra intran-
quilo, falta muy poco para comenzar una temporada que en las primeras 
fechas viene con curvas además y el equipo ahora mismo está cogido con 

pinzas en cuanto al fondo de armario.
ASPAS SIGUE SIENDO EL REY:
“Cada temporada es un desafío para mí. Estoy muy felíz por seguir aquí, son 
muchas temporadas, seguir disfrutando de estar con mi gente y batiendo ré-
cords”, palabras de un Iago Aspas que ha renovado hasta 2025 y que seguirá 
siendo la referencia del Celta.
EL CLUB NO DEJA ENTRENAR A DENIS SUÁREZ Y MINA:
El club ha decidido que Denis Suárez y Santi Mina no se entrenen con el 
grupo. Ya no fueron a la gira americana y ahora mismo están al margen por 
completo del equipo en el trabajo diario. 
UN INICIO DE LIGA DURO:
1ªjornada: CELTA-ESPANYOL; 2ª: CELTA-REAL MADRID; 3ª: GIRO-
NA-CELTA; 4ª: CELTA-CÁDIZ Y 5ª: ATL. MADRID-CELTA.

aspas sigue siendo el rey y coudet mete prisa al club
Iago seguirá siendo la referencia de un Celta que está algo atascado en el mercado de fichajes...
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A  Hernán Pérez le espera trabajo duro en este CD Lugo. Jugadores impor-
tantes que se han marchado este verano, los tres capitanes como principal 

ausencia en el vestuario, y pocos fichajes en una economía austera de un 
club que sin embargo es un ejemplo de gestión deportiva al mantenerse diez 
temporadas en Segunda División. 
El CD Lugo se ha reforzado hasta el momento con dos laterale que llegan 
libres como Jordi Calavera, procedente del Girona y Zé Ricardo, que llega 
del Feirense de Portugal, Patrick Siqueira del Real Unión, Marc Carbó del 
San Fernando y Ángel Baena del Betis Deportivo. 
Xavi Torres, uno de los capitanes, ha renovado por dos años más y será pieza 
importante en el vestuario tras la marcha de Pita,Seoane, Iriome y Campa-
dabal. Lo mismo que Manu Barreiro, renovado también por una temporada 
más y como gran capitán del equipo en su quinta campaña en Lugo.

Se va a contar este año más con los jugadores del Polvorín, recién ascendido, 
en una plantilla corta ahora mismo, de 18/19 jugadores, pero con alguna 
cara nueva más que llegará en los próximos días.
HERNÁN PÉREZ: A TRATAR DE HACER OLVIDAR EL GRAN TRABAJO DE RUBÉN ALBÉS.
Rubén Albés mantuvo al equipo dos temporadas seguidas en Segunda con 
un gran trabajo y con una buena y clara idea futbolística. Dejó huella en la 
afición y en el vestuario, pero pensó que su ciclo había termimado. Ahora 
llega otra joven apuesta de entrenador, sin experiencia en Segunda, pero con 
ganas. “Tenemos claro el modelo, sabemos que hay una base de equipo y 
un método. Hay que apostar por la gente, trabajar con los valores jóvenes y 
optimizar todos los recursos. Supliré mi falta de experiencia con ambición y 
trabajo”.

una plantilla corta para el proyecto de hernán pérez
El CD Lugo opta por pocos fichajes y protagonismo para el filial en un nuevo reto por la permanencia
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E l último recuerdo de la afición de Riazor es la decepción tremenda del 
último partido contra el Albacete en el play off de ascenso a Segunda. Ha 

pasado parte del verano y poco a poco la gente se vuelve a ilusionar. El fútbol 
tiene eso y los aficionados esperan que este “nuevo” Deportivo con las caras 
nuevas y la base del año pasado consiga por fín regresar al fútbol profesional. 
No será fácil desde luego porque esta temporada tendrá que competir en 
un grupo algo más difícil que el del año pasado, y porque ya se comprobó 
que aunque seas líder destacado durante meses, si tienes una mala racha de 
resultados te puedes hundir como le ocurrió al Dépor.
CARAS NUEVAS:
De momento, aunque faltan al menos tres fichajes, las caras nuevas del De-
portivo son Gorka Santamaría, Isi Gómez, Víctor Narro, Roberto Olabe 
Edu Sousa, Raúl Carnero y Alberto Retuerta. Faltaría otro delantero, un 

centrocampista de corte ofensivo y otro extremo o central. Mario Soriano 
se puede considerar “fichaje”, ya que estaba cedido y lo adquiere el club por 
dos años, al igual que Antoñito, renovado. “Fichaje” de los buenos es Alberto 
Quiles porque se daba casi por hecho que saldría este verano por su caché y 
ofertas. 
SIGUE BORJA:
El proyecto es el mismo porque se mantiene en el timón el entrenador, Borja 
Jiménez, aunque su futuro la verdad era cuestionado por parte de la directi-
va. Finalmente se optó por la continuidad del técnico abulense y la plantilla 
se ha renovado en parte.
GRUPO MÁS DIFÍCIL CON DESPLAZAMIENTOS LARGOS:
Alcorcón, Fuenlabrada, Mérida, Badajoz, Córdoba, Linares, San Fernando, 
Ceuta, Real Madrid Castilla, aparte de Celta B, Racing o Pontevedra...

una vez más, el ascenso como único obetivo
Borja Jiménez y la plantilla, tendrán la presión añadida de lo sucedido el año pasado. 
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E l proyecto del Pontevedra para asumir de nuevo la 1ª RFEF pasa por las 
manos de Antonio Fernández Rivadulla, ex jugador del conjunto granate 

en su última aventura en la Tecera División y ex técnico del Villalonga, Alon-
dras y San Roque de Lepe, con el que le restaba un año de contrato. Antonio 
Fernández es natural de Orense, tiene 44 años, con su familia afincada en 
Pontevedra e hujo de otro ex jugador, Antonio Fernández.
Su buen trabajo en el Alondras con el que se metió en un playoff de ascenso 
a Segunda B, y sobre todo en el San Roque de Huelva al que logró salvar 
del descenso a Tercera, ascenderlo a 2ªRFEF y esta temporada estar a punto 
de meterse en el playoff de ascenso a 1ªRFEF, es su aval para que el equipo 
pontevedrés se haya fijado en él. 
MERCADO “LENTO” Y LOS FICHAJES “FANTASMA”:
Durante la segunda semana de julio, se publicó una lista de jugadores faci-

litada por el Pontevedra CF que causó mucha polemica porque figuraban 
nombres de futbolistas que no estaban fichados por el club. Fue la llamada 
“lista de fichajes fantasma” y por la que tuvo que comparecer el director 
deportivo, Toni Otero: “fue una equivocación, lógicamente, primero mía y 
después del club por no verificar ciertas cosas. Salen en ella tres jugadores que 
no pertenecen al club”. Y sobre la lentitud del club en el mercado de fichajes, 
Otero ha asegurado que “se está negociando e intentando, pero el mercado 
está por las nubes, es una barbaridad. 
ALTAS Y BAJAS:
De momento tan sólo dos altas para esta temporada, Ángel Bastos, lateral 
derecho, y Mario Ortíz, mediocentro. Romay, Javi Rey, Santi Figueroa, Ja-
vier Pacheco e Iñaki Martínez, han dejado el club. La primera jornada en 
Pasarón, 28 de agosto, Pontevedra-Alcorcón.

antonio fernández, el elegido por el pontevedra
El técnico orensano jugó en el equipo granate en su última temporada en Tercera División
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E l Racing de Ferrol se basa en la gran segunda vuelta de la pasada tem-
porada para dar continuidad al proyecto con Cristóbal Parralo y una 

buena base del equipo del año pasado. El objetivo es luchar de nuevo por 
el ascenso y para ello el club ha fichado buenos jugadores que apuntalen la 
plantilla, retoques de calidad para subir el nivel.
Manu Justo, Tomás Bourdal, Luca Ferrone, Jesús Bernal, Carlos Vi-
cente. Brais Martínez e Iñaki Leonardo, son las siete incorporaciones del 
conjunto departamental que refuerzan la plantilla en casi todas las posicio-
nes, y se unen a la base de la campaña pasada, más del 60%, que seguirán 
intentando el sueño del ascenso del Racing.
Los Gazzaniga, Diego Rivas, Joan Salvá, Álex López, Dani Nieto, David 
Castro, Quique Fornos, Pep Caballé, Fran Manzanera, David del Pozo, 
Héber Pena, Luis Chacón y Jon García, con Joselu y Pumar casi seguro con 

la renovación atada.
“QUEREMOS REPETIR EL GRAN AÑO, PERO QUE ACABE CON EL ASCENSO DEL RACING A SEGUNDA”:
Héber Pena es una referencia en el equipo y siempre hay que tener en 
cuenta sus palabras. El Deportivo estuvo sondeando su fichaje este verano, 
pero el de Ferrolterra continuará ligado al Racing. “Llegaron refuerzos de 
calidad, gente que hizo una gran temporada en sus equipos. Se interesaron 
varios equipos por mí pero ahora ya estoy centrado en los objetivos del 
Racing”.
CALENDARIO:
El equipo ferrolano comienza la Liga en Madrid frente al Rayo Maja-
dahonda, para recibir en la segunda jornada al Real Madrid Castilla, y en 
la tercera viajar hasta San Fernando. El segundo encuentro en A Malata 
será ante la Cultural Leonesa y acaba el ciclo de 5 partidos en Algeciras.

el bloque de la pasada campaña con buenos retoques
El Racing apuesta por la continuidad de Cristóbal y la base que hizo una muy buena temporada
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D espués de la etapa de Onésimo en el Celta B, con claros y oscuros y sobre 
todo con su falta de entendimiento y afinidad con Eduardo Coudet, el 

Celta ha apostado por dar la oportunidad a Claudio Giráldez, que la tem-
porada pasada hizo una gran campaña con el Juvenil de División de Honor 
logrando el crecimiento de muchos jóvenes a través del buen fútbol.
Sergio Barcia, Iván López, Javi Domínguez y Víctor San Bartolomé, son 
las caras nuevas hasta el momento, con Julen Lobete que tendrá ficha del fi-
lial y alternará con el primer equipo, de un filial celeste que ha visto como se 
marchaban jugadores importantes como Alfon, Diego Pampín, Holsgrove, 
Álex Martín y Álex Carbonell.
COMIENZA EN CASA ANTE EL SANSE:
Empieza en Barreiro el Celta B ante el Sanse el último fin de semana de agos-
to, para continuar en su primer desplazamiento ante un equipo madrileño, 

el Alcorcón. En la tercera jornada recibirá al Córdoba, para a continuación 
tener el desplazamiento más largo y pesado en el campo del Ceuta. Finaliza 
la serie de 5 primeros partidos nada menos que con el derbi en casa ante el 
Deportivo el 25 de septiembre. El resto de partidos ante los equipos gallegos 
del Grupo 1 serán el 16 de octubre en Pasarón en la octava jornada y lo reci-
ben el 5 de febrero en la jornada 22, mientras que frente al Racing acabará la 
Liga en A Malata y lo reciben el 8 de enero en la jornada 18.
IKER LOSADA, CAPITÁN:
El delantero asume la capitanía del equipo tras la marcha de Pampín. El nue-
vo proyecto con Giráldez implica dar un mayor protagonismo a los jugadores 
canteranos en relación a las tres últimas temporadas. En esta pretemporada el 
técnico ha contado con los juveniles a los que conoce a la perfección, aunque 
aún faltan jugadores para completar la plantilla.

un nuevo celta b de la mano de claudio giráldez
El club apuesta por un técnico de la casa para relanzar al filial céltico






